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Aplicativo para 
agilizar a resolução de 
pendências no Detran

Deputado Anderson Alexandre destina 
R$ 500 mil para a Pestalozzi de Silva Jardim

Responsável pelo atendi-
mento de pessoas com algu-
ma deficiência, a Associação 
Pestalozzi, de Silva Jardim, no 
interior do Rio de Janeiro, deve 
receber R$ 500 mil, através de 
emenda que o deputado esta-
dual Anderson Alexandre (SDD) 
apresentou ao governo estadual 
no orçamento de 2022.

Anderson Alexandre forma-
lizou à Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Social e de 

Direitos Humanos a necessida-
de de ajuda à instituição criada 
em 1989, e que vem enfrentan-
do dificuldades em virtude da 
queda de doações nesse perío-
do de pandemia da Covid-19.

O deputado justifica que o 
estado não pode se ausentar do 
seu dever de promoção e garan-
tia dos direitos das crianças e 
adolescentes.

“A Pestalozzi presta um ser-
viço belíssimo e de relevante 

d e n t i f i c a ç ã o 
do verdadeiro 
condutor do ve-
ículo em tempo 
real e resolução 
de pendências 
no Detran sem 
n e c e s s i d a d e 
de sair de casa, 
evitando aglo-

meração e perda de tempo em postos 
de atendimento. Esses são alguns dos 
benefícios do aplicativo Condutor Pro-
visório de Veículo (CPV), cuja criação 
foi apresentada pelo deputado federal 
Márcio Labre (PSL-RJ) através do pro-
jeto de lei 2065/2021. A Comissão de 
Viação e Transportes, da Câmara dos 
Deputados, aprovou nesta quarta-fei-
ra (17/11) a realização de uma audiên-

I
cia pública para debater e agilizar a 
tramitação da proposta.

Segundo o projeto de lei, o CPV 
permite a inclusão e remoção provi-
sória dos dados do condutor nas ba-
ses do Denatran. Assim, veículos em 
circulação terão a identificação ime-
diata em caso de infrações ou crimes 
de trânsito, direcionando a penalida-
de ao prontuário da pessoa física, e 
não do veículo ou empresa. 

A proposta estabelece que o disposi-
tivo será gerenciado e disponibilizado 
pelo Departamento Nacional de Trân-
sito (Denatran), para utilização por em-
presas de diferentes segmentos, incluin-
do mercado de locadoras e frotistas.

“Através do aplicativo não haverá 
mais erros na responsabilização de 
multas e crimes de trânsito, sendo be-

importância. Com a pandemia, 
a situação ficou mais crítica, 
por isso precisa de ajuda para 
continuar mantendo seus ser-
viços com excelência, e não 
deixar centenas de crianças 
sem ajuda. Confio na sensibili-
dade das autoridades estaduais 
porque estamos falando de vi-
das e de crianças, a verba é para 
manter os serviços prestados à 
sociedade”, afirma o deputado 
Anderson Alexandre.

Email: jornalinfopovo@gmail.com

néfico para as empresas e toda a socie-
dade. Essa implantação irá desafogar 
os órgãos de fiscalização e o judiciário, 
pois o aplicativo criará responsabilida-

de para todas as partes, não deixando 
dúvidas quanto aos fatos inerentes ao 
condutor e veículo”, explica o deputa-
do Márcio Labre”.
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p r e f e i t o 
E d u a r d o 
Paes publi-
cou, nesta 
sexta-feira 
(19.11), no 
Diário Ofi-
cial, decre-
to que ho-
m e n a g e i a 

quatro personalidades negras 
com nomes de ruas na região 
portuária da cidade. Tia Ciata, 
Dodô da Portela, Tia Lúcia e 
Milton Santos agora marcam 
mais que a história do Rio e do 
Brasil: estampam esquinas e 
endereços no Porto.

A região é também conhe-
cida como Pequena África e 
concentra diversos pontos 
importantes na celebração da 
história afro-brasileira.

As vias não existiam antes 
da Operação Urbana Consor-

O
ciada Porto Maravilha. Foram 
criadas após a revitalização da 
área e receberam nomes provi-
sórios até então. Além destas, 
uma quinta rua, no Santo Cris-
to, recebe o nome Rua Ilha das 
Moças em referência à ilha que 
existia no local quando ainda 
era parte da Baía de Guanabara, 
antes da área ser aterrada e ter 
a configuração atual.

A ação é uma parceria entre a 
Companhia de Desenvolvimen-
to Urbano da Região do Porto do 
Rio de Janeiro (Cdurp) e a Secre-
taria Municipal de Planejamen-
to Urbano (SMPU) pensada jun-
to à Coordenadoria Executiva de 
Promoção da Igualdade Racial 
da Prefeitura do Rio (Cepir) para 
compor o calendário de cele-
bração da Consciência Negra no 
mês de novembro.

O presidente da Cdurp, Gus-
tavo Guerrante, ressalta como é 

Ruas do Porto Maravilha recebem nomes de matriarcas do samba e de Milton Santos

importante e simbólico que ruas 
criadas no escopo das obras do 
Porto recebam nomes que dia-
loguem com a identidade local.

"É mais que uma homena-
gem a personagens ilustres, é 
uma ação de representativida-
de ao nomearmos ruas da cida-
de com nomes de grandes fi-
guras negras da nossa cultura. 

E especialmente aqui no porto, 
onde a herança africana é mui-
to forte", afirmou.

A diretora do centro cultural 
Casa da Tia Ciata e bisneta da 
homenageada, Gracy Mary Mo-
reira, exalta a importância de ter 
o nome da bisavó marcado em 
rua do porto próxima à Pedra 
do Sal. "Estamos muito felizes 

com essa honraria à Tia Ciata, 
especialmente nesta rua que 
leva à Pedra do Sal. É uma repre-
sentatividade não só para nossa 
família, mas para todo o povo 
brasileiro, pela contribuição que 
ela deu para a manutenção do 
Samba, na época marginalizado. 
Salve a matriarca do samba!", 
comemorou.

A cidade do Rio privilegiará 
a "mistura de vacinas", esque-
ma conhecido por especialistas 
como vacinação heteróloga, na 
aplicação da terceira dose do 
imunizante contra a Covid-19. 
A medida visa a promover uma 
maior resposta imunológica do 
organismo, como sugerem estu-
dos internacionais.

Quem tomou a vacina da 
AstraZeneca ou CoronaVac nas 
duas primeiras aplicações deve-
rá tomar, de preferência, o imu-
nizante da Pfizer. E quem tomou 
a vacina da Pfizer deverá rece-
ber o reforço de AstraZeneca. O 
secretário municipal de Saúde, 
Daniel Soranz, ressalta, contudo, 
que quem preferir tomar uma 
dose da mesma marca das ou-
tras aplicações poderá fazê-lo.

A vacina da Janssen, que o Rio 
receberá nas próximas semanas, 
também pode ser usada para o re-
forço das demais vacinas. Uma re-
messa de aproximadamente 220 
mil doses do imunizante deve 
chegar na cidade até o início de 
janeiro, segundo o secretário mu-
nicipal de Saúde, Daniel Soranz.

— Todos os que tomaram Pfi-
zer ou AstraZeneca podem tomar 

a Janssen. (O uso da Janssen para 
o reforço) Depende da quantidade 
de doses de Janssen que a gente 
vai ter. Está prevista a chegada de 
um número muito pequeno — ex-
plica o secretário.

Segundo Soranz, cerca de 
170 mil pessoas que tomaram 
a vacina da Janssen em junho 
aguardam para tomar uma nova 
dose do mesmo imunizante, 
que no Rio será aplicado a título 
de injeção de reforço.

Ainda de acordo com o secretá-
rio, aproximadamente 4 milhões 
de pessoas devem receber uma 
dose de reforço até julho do ano 
que vem. Além das idades já con-
templadas no calendário divul-
gado pela prefeitura nesta quin-

Primeiro caso de Covid-19 foi de vendedora de mercado 
de animais em Wuhan, diz pesquisa na 'Science'

Covid-19: Rio privilegiará 'mistura de vacinas' 
na terceira dose; veja qual imunizante tomar

Foto: Fabiano Rocha

Vacinação contra a Covid-19 

Ministro da Educação, Milton Ribeiro

ta-feira, a Secretaria municipal 
de Saúde já projeta dar o reforço 
a pessoas entre 50 e 54 anos a 
partir de janeiro. Ainda não há 
previsões, porém, para as demais 
faixas etárias.

— A gente, a princípio, vai tra-
tar como prioritário o grupo de 
55 a 59 anos, que teve um calen-
dário especial por idade. Esse 
público vai poder tomar a vaci-
na com um intervalo menor, de 
três meses após a segunda dose 
(nos demais públicos, o prazo 
mínimo é de cinco meses). É 
um grupo que tem maior difi-
culdade para produzir anticor-
pos para a Covid-19 e também é 
o grupo que mais registra inter-
nações — afirma Soranz.

Rio homenageia Tia Ciata, Dodô da Rio homenageia Tia Ciata, Dodô da 
Portela, Tia Lúcia e Milton Santos Portela, Tia Lúcia e Milton Santos 
em ruas do Porto Maravilhaem ruas do Porto Maravilha

O primeiro caso de Co-
vid-19 identificado na cidade 
de Wuhan, na China, ocorreu 
dias depois do que se acredi-
tava, e o verdadeiro paciente 
zero tem, na verdade, ligação 
com um mercado de animais, 
afirmou um pesquisador de 
alto nível em artigo publicado 
na revista científica Science.

Em vez de um homem 
que nunca havia estado no 
mercado de animais vivos de 
Wuhan – onde se vendiam 
animais selvagens e domésti-
cos –, o primeiro caso da doen-
ça é o de uma vendedora que 
trabalhava nesse mercado, 
segundo o virologista Michael 
Worobey, do Departamento 
de Ecologia e Biologia Evolu-
tiva da Universidade do Arizo-
na, nos Estados Unidos.

O pesquisador criou uma 
linha do tempo dos primeiros 

casos conhecidos de Covid-19 
na cidade chinesa, compilan-
do-os a partir de várias fontes, 
como notícias de jornais e in-
formações disponíveis de hos-
pitais. Para ele, esses dados são 
indício de que o coronavírus 
Sars-Cov-2 teria mesmo se origi-
nado de um animal.

Desde o início da pandemia, 
especialistas debatem a origem 
do vírus, na ausência de evidên-
cias definitivas. O próprio Woro-
bey fez parte de um grupo de 15 
especialistas que publicou um 
artigo na Science em meados de 
maio pedindo uma consideração 
séria da hipótese de um vaza-
mento do laboratório em Wuhan.

Agora, em artigo publicado 
nesta quinta-feira (18/11), ele 
afirma que sua pesquisa "for-
nece fortes evidências em favor 
da origem da pandemia em um 
mercado de animais vivos".
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Polícia Fe-
deral pediu 
autorização 
ao Supremo 
Tribunal Fe-
deral (STF) 
para inves-
tigar suspei-
tas de irre-
gularidades 

no uso de parte das emendas de 
relator, conhecidas como "orça-
mento secreto".

A PF quer apurar se houve ir-
regularidades no uso de dinhei-
ro oriundo de emendas para 
compra de tratores.

Os recursos do "orçamento se-
creto" têm origem em emendas 
parlamentares cuja transparência 
é questionada em ações no Su-
premo e no Tribunal de Contas 
da União (TCU). No último dia 9, 
o STF referendou a decisão da mi-
nistra Rosa Weber que suspendeu 

A
o pagamento dessas emendas.

Em outubro, o ministro da Con-
troladoria-Geral da União (CGU), 
Wagner Rosário, afirmou em au-
diência na Câmara dos Deputados 
que a CGU e a PF já estavam apu-
rando um suposto esquema de 
"venda de emendas".

No pedido de abertura de in-
quérito enviado ao Supremo, a PF 
informou que quer identificar os 
autores das emendas relacionadas 
a supostas irregularidades.

Em maio, o jornal "O Estado 
de S. Paulo" publicou reporta-
gem segundo a qual parte do 
dinheiro do "orçamento secreto" 
serviu para a compra de tratores 
superfaturados e obras conside-
radas irregulares pelo TCU.

Suposto descumprimento 
de decisão

Na semana passada, os senado-
res Randolfe Rodrigues (Rede-AP) 

A PF quer apurar se houve irregularidades no uso de dinheiro oriundo de emendas para compra de tratores.

e Humberto Costa (PT-PE) envia-
ram ofício ao STF pedindo a puni-
ção do presidente Jair Bolsonaro e 
do presidente da Câmara dos De-
putados, Arthur Lira (PP-AL), por 
supostamente descumprirem a de-
cisão de Rosa Weber que suspen-
deu o "orçamento secreto".

Com base em reportagem da 
revista "Piauí", os parlamenta-
res relacionaram no pedido 21 
pagamentos que somam R$ 5 

milhões e teriam sido efetuados 
por vários órgãos federais após a 
decisão da ministra.

Os senadores afirmaram que 
foram "realizados diversos eventos 
relacionados a empenho, liquida-
ção e pagamento" após a decisão da 
ministra e pediram a ela a adoção 
das "medidas que entender perti-
nentes", entre as quais, exemplifi-
caram, aplicação de multa; apura-
ção do suposto descumprimento 

da decisão; e responsabilização de 
agentes públicos, entre os quais 
Bolsonaro e Lira.

Em ofício enviado a nove minis-
térios no dia 6 — um dia após a deci-
são de Rosa Weber —, o secretário-
-executivo da Casa Civil, Jônathas 
Assunção de Castro, solicita pro-
vidências "de forma urgente para 
suspensão de toda e qualquer exe-
cução dos recursos orçamentários" 
oriundos das emendas de relator.

A apenas dois dias da realização 
do Enem, políticos e internautas 
foram às redes sociais criticar o go-
verno federal pelas acusações de 
intervenção nas questões do exa-
me. Nesta sexta-feira, o Tribunal de 
Contas da União (TCU) abriu um 
procedimento para apurar denún-
cias em relação à gestão do Instituto 
Nacional de Estudos e Pesquisas 
Educacionais Anísio Teixeira (Inep), 
órgão responsável pela prova.

“O objetivo da nossa ação no 
TCU, que vai investigar a condu-
ta do presidente do INEP, Danilo 
Dupas, é garantir a segurança da 
realização do ENEM. Queremos 
proteger o exame educacional 
mais importante do país dos 
ataques do governo Bolsonaro”, 
disse o deputado federal Marce-
lo Freixo (PSB-RJ), um dos par-
lamentares à frente da represen-
tação entregue ao TCU, em sua 
conta no Twitter.

Políticos, especialmente da 
oposição, reagiram nas redes 
às denúncias e à recente fala de 
Bolsonaro que, em viagem a Du-
bai, afirmou que as perguntas 
da prova "começam agora a ter 
a cara do governo". Para os par-
lamentares, trata-se de indícios 

de uma intervenção do governo 
federal na elaboração do exame.

“A crise no Inep vai além do 
ENEM. É gravíssima a sanha de 
um governo que cogitou definir 
até o que entra ou não na prova. 
Mais grave ainda é o desmonte de 
um órgão que realiza o Censo Es-
colar da Educação Básica e a ava-
liação do nível de aprendizagem”, 
escreveu a senadora Simone Te-
bet (MDB-MS) na rede social.

“Não há dúvidas de que 
houve direcionamento e cen-
sura às provas. Precisam ser 
responsabilizados!”, afirmou a 
deputada federal Talíria Petro-
ne (PSOL-RJ), no Twitter.

A União Nacional dos Estudan-
tes (UNE) também se manifestou 

Ministério da Cidadania divulga regras 
para inclusão e exclusão de famílias no 
CadÚnico e no Auxílio Brasil

Nas redes, oposição critica supostas interferências 
do governo Bolsonaro nas provas do Enem

Foto: Agência O Globo

Nesta sexta-feira, o Tribunal de Contas da União (TCU) abriu investigação sobre a gestão do Inep

Ministro da Educação, Milton Ribeiro

com críticas à gestão do Inep e à 
elaboração do exame, que aconte-
ce nos próximos dois domingos, 
dia 21 e 28 de novembro:

“As evidências de censura 
precisam ser investigadas, que-
remos um ENEM seguro! É o fu-
turo de milhares de brasileiros 
que está em risco”, afirmou em 
publicação nas redes.

A crise teve início com a saída 
de 37 servidores do Inep, no início 
de novembro, que denunciaram o 
presidente Danilo Dupas por assé-
dio moral. Na terça-feira, o ministro 
da Educação, Milton Ribeiro, ne-
gou que haja interferência política 
na elaboração do exame e afirmou 
que a crise no Instituto trata-se de 
uma "questão administrativa".

PF pede autorização ao STF PF pede autorização ao STF 
para investigar suspeitas em para investigar suspeitas em 
emendas do 'orçamento secreto'emendas do 'orçamento secreto'

O Ministério da Cidadania 
publicou, nesta sexta-feira (dia 
19), no Diário Oficial da União, 
uma portaria que trata da ges-
tão, da inclusão e da exclusão 
de famílias brasileiras no CadÚ-
nico — o cadastro do governo 
federal para programas sociais. 
Estar cadastrado neste banco de 
dados é a porta de entrada para 
o novo Auxílio Brasil, programa 
que substituiu o Bolsa Família, 
extinto após 18 anos. As inscri-
ções são feitas nos postos de 
atendimento mantidos pelos 
municípios (CRAS).

A Portaria 711, no entanto, 
deixa claro que a inclusão de 
novas famílias — que estejam 
na pobreza (renda por pessoa 
de até R$ 200) ou na extrema 
pobreza (renda individual de 
até R$ 100) — depende de dis-
ponibilidade orçamentária e 
financeira, "segundo a Lei Orça-
mentária Anual do exercício em 
que ocorrer o ingresso". Caberá 
aos municípios verificar se as 
pessoas se enquadram nos cri-
térios exigidos de renda mínima 
e composição familiar.

Quando o benefício for conce-
dido pelo Ministério da Cidadania, 

a notificação da família será feita 
por correspondência enviada ao 
endereço registrado no CadÚnico.

O benefício também poderá 
ser bloqueado em caso de identi-
ficação de trabalho infantil, renda 
mensal superior ao limite neces-
sário, omissão de informação ou 
prestação de informação falsa, au-
sência de dados no sistema, reco-
mendação de órgãos de controle 
ou decisão judicial. E o cancela-
mento poderá ocorrer após seis 
meses do bloqueio.

Em caso de bloqueio ou can-
celamento do benefício, porém, a 
situação pode ser revertida. Mas 
isso vai gerar no máximo seis par-
celas a pagar.

Seleção das famílias
Segundo a portaria 711, para 

fins de seleção, as famílias habi-
litadas a ter o Auxílio Brasil, em 
cada município, serão ordenadas 
de acordo com os seguintes crité-
rios: as que têm menor renda fa-
miliar mensal per capita (por pes-
soa da casa); as que têm a maior 
quantidade de integrantes meno-
res de 18 anos; e as que estejam 
habilitadas no cadastro de forma 
ininterrupta há mais tempo.



Sábado 20 a Segunda 22 de Novembro de 2021

POLÍTICAPOLÍCIA 5
PARA TODOSPARA TODOSPARA TODOSViolência

filha da 
mulher as-
s a s s i n a d a 
na noite de 
q u i nt a - f e i -
ra (18), em 
t e n t a t i v a 
de assalto, 
em Irajá, es-
creveu nas 

redes sociais uma emocio-
nante mensagem horas após 
o crime. Wanessa, filha de 
Selma Avelino, estava ao lado 
da mãe quando os assaltantes 
dispararam durante aborda-
gem na Avenida Monsenhor 
Félix. Os criminosos fugiram 
sem levar o carro da vítima.

Wanessa relata que a mãe 
'salvou sua vida'. Selma, de 51 
anos, morreu um dia antes do 
próprio aniversário, que seria 
nesta sexta-feira (20).

A
"Oi minha estrelinha, hoje 

seria seu dia, completaria 
mais um aninho de vida. Você 
deixou de uma forma tão 
repentina, tiraram você de 
mim. Esteja daí de cima me 
protegendo, assim como você 
me protegeu e salvou minha 
vida. Obrigada por ter sido a 
melhor mãe do mundo, você 
é incrível, um coração gigan-
te, ajudava a todos que pre-
cisavam. Você nunca será es-
quecida. Queria pelo menos 
ter dito um eu te amo. Estou 
viva agora por causa de você", 
escreveu a filha.

Policiais do 41º BPM (Ira-
já) foram acionados para a 
ocorrência às 19h, na Ave-
nida Monsenhor Félix, em 
Irajá. No local, foram infor-
mados que Selma foi levada 
para a Unidade de Pronto 

'Estou viva agora por causa'Estou viva agora por causa
de você', diz filha de mulherde você', diz filha de mulher  
assassinada em tentativa de assaltoassassinada em tentativa de assalto

Atendimento (UPA) de Irajá, 
mas que não resistiu.

O 41º BPM reforçou o policiamen-

Um homem suspeito de 
estuprar mulheres, incluindo 
menores de idade, foi preso 
temporariamente por policiais 
da 10ª DP (Botafogo), na noite 
desta quinta-feira, dia 18. Eles 
foram procurados, no último 
dia 11, pela família de uma es-
tudante de 17 anos que foi 
abordada por Helton Rodinei 
de Oliveira Pacheco às 12h40, 
quando seguia para o colégio, 
próximo à estação do metrô da 
Praça Cardeal Arcoverde, em 
Copacabana, na Zona Sul. Di-
zendo estar armado, o homem 
levou a jovem a pé até a Praia de 
Botafogo, de onde seguiram de 
ônibus até o Centro da cidade. 
No bairro, eles seguiram para 
um hotel na Avenida Rio Bran-
co, onde a vítima foi abusada 
sexualmente e teve bens, como 
o celular, roubados.

De acordo com o delegado 
Alexandre Herdy, titular da 10ª 
DP, após abordar a menina, Hel-
ton a manteve sob ameaças, 
a obrigando a caminhar pelo 
túnel que liga Copacabana a 
Botafogo. Próximo à Avenida 
Pasteur, ele entrou em uma 
floricultura e, disfarçando-se 
como cliente, obrigou a vítima 
a apagar o conteúdo do seu ce-

lular. Ao chegar no hotel, ele 
mostrou à recepcionista a cha-
ve do quarto e conseguiu entrar 
com a jovem em uma suíte no 
quarto andar. Após o estupro, 
o criminoso embarcou com ela 
em um ônibus, a liberando na 
Praia de Botafogo, onde ela pe-
diu ajuda a policiais militares.

Após diversas diligências, 
como análises de câmeras de 
segurança e cruzamento de da-
dos das bases da Polícia Civil, os 
agentes conseguiram localizar 
Helton na Rua São Clemente, 
também em Botafogo. Ele esta-
va com o mesmo casaco utiliza-
do no dia do crime e ainda com 

Homem é preso por estuprar mulheres 
em quarto de hotel no Centro do Rio

Um policial civil foi espan-
cado e baleado na Cidade de 
Deus, em Jacarepaguá, Zona 
Oeste do Rio, na madrugada 
desta sexta-feira. Segundo a po-
licia, Aramis de Moraes D'Ávila 
Rodrigues da Silva, lotado na 
32ª DP (Taquara), foi atingido 
por socos, tapas e pontapés, e 
baleado nas nádegas por crimi-
nosos da comunidade.

Ao ser informado sobre o 
fato, um policial militar do 
31º BPM (Recreio) acionou 

Helton Rodinei de Oliveira Pacheco, que foi preso temporariamente suspeito de estuprar mulheres Thalissa tinha 27 anos

Selma Avelino morreu após ser baleada em Irajá

Policial é espancado e baleado 
nas nádegas na Cidade de Deus

o celular da vítima e a chave do 
quarto onde praticou o estupro.

Levado para a delegacia, ele 
também foi reconhecido por 
outra vítima de 17 anos relatou 
ter sido abordada pelo crimino-
so, em 2019, na Praça Cardeal 
Arcoverde, em Copacabana, e 
obrigada a acompanhar o au-
tor até a Rua Doutor Xavier 
Sigaud, em Botafogo, onde foi 
violentada sexualmente.

Helton possui outras anota-
ções criminais pelos crimes de 
estupro, roubo e receptação, 
e está solto desde janeiro de 
2021. Ele será encaminhado ao 
sistema prisional.

Foto: Reprodução

a 16ª DP (Barra da Tijuca). O 
policial foi socorrido para o 
Hospital Municipal Lourenço 
Jorge. Segundo a direção da 
unidade, o paciente passou 
por uma cirurgia e apresenta 
estado de saúde estável.

A Polícia Civil não informou 
se o agente estava no local a tra-
balho. Em nota, informou que 
o caso está sendo investigado 
pela 16ª DP (Barra da Tijuca). Di-
ligências estão em andamento 
para esclarecer todos os fatos.

to na região e os agentes procuram 
pelos suspeitos da morte de Selma 
Avelino. A Delegacia de Homicídios 

da Capital (DHC) investiga o crime. 
Ainda não há informações sobre 
data e local do enterro da vítima.

Foto: Reprodução
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m mais 
uma par-
ceria bem-
-sucedida, 
o Balcão de 
E m p r e go s 
de Mesqui-
ta ajudou 
18 mesqui-
tenses a ga-

rantirem uma vaga de emprego. 
Inaugurada na cidade, a nova 
Magazine Luiza, localizada no 
Centro do município, tem cerca 
de 80% do seu quadro de fun-
cionários formado por morado-
res de Mesquita. Isso porque das 
22 pessoas contratadas, 18 são 
da própria cidade.

“No fim de 2018, nós altera-
mos diversas taxas municipais 
com o objetivo de torná-las mais 
justas e tendo como referência, 
principalmente, a realidade da 
nossa cidade. o resultado está aí, 

E
a chegada de grandes empresas 
e empreendimentos, gerando 
emprego e renda para o muní-
cipe”, defende o subsecretário 
municipal de Trabalho e Desen-
volvimento Econômico de Mes-
quita, Fabio Baiense.

Uma das pessoas que con-
quistou a vaga foi Viviane 
Santos. Aos 35 anos, ela esta-
va desempregada há um ano 
e meio. “Um amigo me man-
dou um link que foi divulgado 
pelo Facebook da Prefeitura. 
Hoje, estou aqui. Passei por to-
dos os processos e tenho um 
plano de carreira, benefícios e 
uma oportunidade de crescer 
pessoal e profissionalmente”, 
testemunha. Atualmente, ela 
trabalha como assistente sê-
nior da nova loja.

Para a seleção, o governo 
municipal ajudou com a divul-
gação das vagas da Magazine 

Iniciativa apoiou processo seletivo de nova loja de departamentos inaugurada na cidade

Luiza. Informações sobre como 
se candidatar ao emprego foram 
publicadas nos canais oficiais. 
Além disso, foi cedido espaço 
para a realização de atividades 
presencias durante o processo. 
As oportunidades eram para 
vendedores, líderes de estoque, 

assistentes de loja, montadores 
e auxiliares de limpeza.

Inscrição no Balcão de Empregos
Os currículos podem ser en-

tregues pessoalmente na sede 
da Subsecretaria Municipal de 
Trabalho e Desenvolvimento 

Econômico. O endereço é Rua 
Arthur Oliveira Vecchi 120, no 
Centro, no segundo andar. Caso 
prefiram, os mesquitenses po-
dem, também, enviar o docu-
mento por e-mail, através do 
endereço eletrônico balcaode-
empregos@mesquita.rj.gov.br.

O secretário de Infraes-
trutura e Obras, Max Le-
mos, assina, neste sábado 
(20/11), a ordem para início 
das obras de infraestrutu-
ra no condomínio Granja 
Disco, em Areal, na Região 
Serrana. As intervenções 
fazem parte do Programa 
Habitacional Casa da Gente 
e vão garantir a entrega de 
153 unidades habitacionais, 
que começaram a ser cons-
truídas em 2016 para abri-

gar as vítimas da tragédia 
das chuvas de 2011.

Estão previstas obras de 
drenagem e pavimentação 
em 800 metros da via que 
faz a ligação do condomínio 
Granja Disco com o centro 
do município, além de con-
tenção de encostas em par-
tes da estrada e construção 
da Estação de Tratamento 
de Esgotos, para atender 
640 pessoas, e dois reser-
vatórios de água com ca-

Instituto de Previdência de Japeri
 antecipa salário de servidores inativos

Governo do Estado dá início às obras de 
infraestrutura da Granja Disco, em Areal

Foto: Divulgação

Governo do Estado dá início às obras de infraestrutura da Granja Disco, em Areal

Ministro da Educação, Milton Ribeiro

pacidade para 100 metros 
cúbicos cada. 

*SERVIÇO:*

*Assinatura de ordem de 
início de obras em Areal*

*Data:* 20/11 (sábado), a 
partir das 9h

*Local:* Conjunto habitacio-
nal Granja Disco - Rua Manoel 
Martins Júnior S/N - Areal.

Mais 18 mesquitenses estão Mais 18 mesquitenses estão 
trabalhando depois de nova trabalhando depois de nova 
parceria do Balcão de Empregosparceria do Balcão de Empregos

A sexta-feira começou 
com boa notícia para os 
servidores inativos de Ja-
peri! A Prefeitura, por meio 
do Instituto de Previdên-
cia (PREVI-JAPERI), depo-
sitou os proventos refe-
rente ao mês de novembro 
hoje (19). Ao todo, 365 apo-
sentados e 111 pensionistas 
foram beneficiados com o 
salário na conta antes da 
virada do mês.

A presidente do PREVI-

-JAPERI, Maria Lúcia Aze-
vedo, comentou a tradição 
de antecipar o salário. "Te-
mos uma gestão municipal 
que se preocupa não só com 
o bem-estar dos servidores 
públicos ativos, mas com os 
inativos também. Por isso, 
estamos trabalhando duro 
para honrar o compromisso 
de depositar o pagamento 
dos aposentados e pensio-
nistas antes da virada do 
mês", concluiu.



Foto: Divulgação
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ma grande pre-
miação com 
direito à réplica 
da estátua do 
Oscar e a entra-
da pisando em 
um tapete ver-
melho. Os alu-
nos do primeiro 

ano do Curso Normal do Instituto 
de Educação Rangel Pestana 
(IERP), em Nova Iguaçu, estu-
dantes da disciplina Integração 
das Mídias e Novas Tecnolo-
gias, com a professora Carme-
lita Vieira de Melo, se sentiram 
cineastas e artistas recebendo o 
reconhecimento pelo seu belo 
trabalho no dia 11 de novembro.

Feitos e editados no celular, 
os dez filmes finalistas já tinham 
sido exibidos no IV Festival de 
Curta-Metragem 2019, no teatro 
do IERP, uma semana antes. E 
nesta cerimônia também houve 
a apresentação da peça de teatro 
‘Respeite as Minas’, com a direção 
do animador cultural Carlos José 
Jocarbas. O tema era o combate à 
violência contra a mulher.

U
Todos os filmes estão no ca-

nal #CurtasIERP no YouTube e 
tem até 15 minutos de duração. 
O curta-metragem mais curtido 
na rede social conquistou o ter-
ceiro lugar: ‘O Silêncio da Voz’, 
da turma 1010, que aborda a 
violência vivida pelos professo-
res em sala de aula.

O segundo lugar ficou com a 
turma 1014, ao retratar a histó-
ria de um romance doentio no 
filme intitulado ‘Marcas de uma 
Perseguição’. Ele foi escolhido 
em votação realizada com os 
alunos logo após o festival.

Já o primeiro lugar foi selecio-
nado pelos professores do Insti-
tuto de Educação Rangel. Nova-
mente um grupo de alunos da 
turma 1014 se destacou, desta vez 
com o enredo do audiovisual ‘O 
Toque’. O filme retrata o tráfico de 
pessoas e a violência sexual.

A professora Carmelita Melo 
interpretou uma psicóloga no 
filme ‘Marcas de uma Persegui-
ção’ e os colegas Luciano Feitosa 
e Vando Juvenal participaram 
de ‘O Silêncio da Voz’, dando de-

Fo
to

 d
e 

ar
qu

iv
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poimentos sobre casos de agres-
são na escola. Durante o ano, 
a professora Carmelita Melo 
orienta aos alunos na criação da 
ficha técnica, storyline, escale-
ta, roteiro, gravação e edição em 
seus celulares. O trabalho final é 
a produção do audiovisual.

“Os alunos que conquista-
ram o primeiro lugar vão ao ci-

nema comigo, iremos assistir ao 
filme ‘Malévola: Dona do Mal’. 
O evento tem contribuído para 
uma educação de qualidade e 
a democratização do acesso ao 
cinema na periferia”, salientou 
Carmelita Melo, também co-
nhecida como professora Kar-
mel, lembrando que esse foi o 
tema da redação do Enem 2019.

Para finalizar o evento 
em grande estilo, o diretor 
Rodrigo de Almeida Silva 
convidou a delegada Sandra 
Ornellas, então titular da 
Delegacia Especial de Aten-
dimento à Mulher (DEAM), 
em Nova Iguaçu, que falou 
sobre o combate à violência 
doméstica e o feminicídio.

Alunos da turma 1014 que conquistaram o primeiro lugar com o filme 'O Toque' com a professora Karmel

PARA TODOSPARA TODOSPARA TODOSReconhecimento

Quarta edição do Curtas do IERP 
premia alunos com cerimônia 
no teatro do Instituto
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empre pre-
sente, a 
torcida ru-
b r o - n e g r a 
não se dei-
xou abalar 
pela agenda 
a p e r t a d a 
deste fim de 
temporada 

e adiantou o tradicional Aero-
Fla. A festa de despedida ao 
elenco ocorre nesta sexta-feira, 
19, pouco mais de uma semana 
antes do final da Libertadores, 
prevista para ocorrer no pró-
ximo dia 27, em Montevidéu, 
contra o Palmeiras.

O movimento é certamen-
te menor que o histórico em-
barque para Lima, na final de 
2019. Naquele ano, o embar-
que aconteceu justamente 

S
num feriado, o que facilitou a 
presença de torcedores.

Ainda assim, os rubro-ne-
gros lotaram os arredores do 
terminal de cargas do Aeropor-
to do Galeão, em festa parecida 
com a daquele ano. Bandeiras, 
muita cantoria e pontos de con-
centração de torcidas ao longo 
da Estrada do Galeão, na Ilha do 
Governador, ditaram os ritmos 
da festa para mais uma despe-
dida esperançosa.

— Vim direto do trabalho para 
cá. A gente tem que dar apoio pro 
jogo do ano — diz Maurício Silva, 
estagiário de administração.

São vários os torcedores 
que estiveram no Aerofla de 
Lima. Jorge Sales, morador do 
Lins de Vasconcelos, desceu 
no terminal Aroldo Melodia 
do BRT, na Ilha do Fundão, e 

Chegada do ônibus com jogadores do Flamengo no Aeroporto

seguiu acompanhando a torci-
da até o aeroporto.

— A gente vai até o fim pelo 
Flamengo.

O clube não retorna para casa 
até depois da decisiva; antes de 
embarcar rumo ao Uruguai, o 

time viaja nesta sexta, para Por-
to Alegre, onde vai encarar dois 
jogos: contra o Internacional, 
neste sábado, às 21h30, e na ter-
ça-feira, contra o Grêmio.

Com formato de comitiva, o 
Aerofla sai a partir de dois pontos: 

do Ninho do Urubu, em Vargem 
Grande, na Zona Oeste do Rio, e 
no terminal Fundão do BRT. Des-
tes locais, os grupos de torcedores 
se encontram no Terminal de Car-
gas do Aeroporto do Galeão, para, 
por fim, se despedir do elenco.

Com clima de festa, torcida rubro-negra Com clima de festa, torcida rubro-negra 
faz ‘AeroFla’ para se despedir do elenco faz ‘AeroFla’ para se despedir do elenco 
antes da final da Libertadoresantes da final da Libertadores

O Botafogo transformou as 
listras do uniforme em gráficos 
que apontam as mazelas causa-
das pelo racismo. O clube entra-
rá com a camisa especial no fim 
de semana que marca o Dia da 
Consciência Negra em 2021, em 
ação em parceria com uma das 
patrocinadoras, a Centrum.

O time entrará em campo com 
a peça no domingo, às 16h (de 
Brasília), no jogo contra o Brasil-
-RS pela 37ª rodada da Série B. A 
camisa foi batizada de "Manto da 
Desigualdade". No sábado, 20 de 
novembro, é respeitado o feriado 
em memória da morte de Zumbi, 
líder do Quilombo de Palmares.

- A iniciativa volta a explorar o 
amplo potencial do futebol como 
ferramenta de conscientização 
coletiva, desta vez com foco na 
inclusão social e na luta contra 
a violência e a discriminação ra-
cial. O objetivo é debater, alertar 
e educar torcedores, amantes do 
futebol, profissionais dos clubes, 
jornalistas e toda a população bra-
sileira sobre a discriminação racial 
dentro e fora de campo - explica o 
clube em nota oficial.

Listra 1: branca: Apenas 27% 
entre os mais ricos são negros

Listra 2: preta: 61% das ví-

timas de feminicídio são mu-
lheres negras

Listra 3: branca: Negros são ape-
nas 10% dos estudantes das 20 
melhores escolas do Brasil

Listra 4: preta (central): 56,2% 
da população do brasil é negra

Listra 5: branca: Apenas 18% 
dos médicos são negros

Listra 6: preta: 75% das vítimas 
de homicídio são negras

Listra 7: branca: Somente 
27% dos alunos de medicina 
são negros

Esses uniformes usados pe-
los jogadores serão autografados 
pelos atletas e leiloados. O clube 
promete transferir a arrecadação 
para o Observatório de Discrimi-
nação Racial no Futebol. 1 mil pe-
ças serão vendidas nas loja virtual 
do Botafogo, com preços de R$ 
249,90 e R$ 259,90 e descontos 
para sócios.

- Essa ação é de grande relevân-
cia para a sociedade e entendendo 
isso, tivemos total apoio da Estre-
labet, que cedeu a posição de mas-
ter para a Centrum e ainda contri-
buirá também com o debate sobre 
o tema de racismo no futebol. O 
clube fica muito feliz em poder 
colaborar de alguma forma com 
as discussões sobre o tema e ainda 

contar com o apoio irrestrito dos 
seus parceiros - resumiu o diretor 
de negócios Lênin Franco.

A ação ganha ainda mais vi-
sibilidade porque a partida do 
próximo domingo pode dar o 
título da Série B ao Botafogo 
com uma rodada de antece-
dência. Se os alvinegros ven-
cerem em Pelotas e o Coritiba 
tropeçar diante do CSA, a taça 
vai para o Rio de Janeiro.

Botafogo transforma listras do uniforme em 
gráficos da desigualdade causada pelo racismo

Foto: Vitor Silva/Botafogo

Warley, do Botafogo, em campanha contra o racismo


